
　　山都町長　梅田　穰　様

答　弁　者

NO. １ 町長

(有)虹の通潤館の経営状況と、今後の 山の都創造課長

１１ 番 経営改善計画について

憩いの里・ふれあいの里について 町長

山都町総合計画及びグランドデザイン 担当課長

策定と体育館建設計画について

若者定住対策について 町長

分譲住宅の進捗状況について 山の都創造課長

ジビエ工房やまとについて 町長

農林振興課長

やまと文化の森について 町長

利活用の状況や運営体制と今後の展開 山の都創造課長

について

森林環境税について 町長

制度の概要と、その具体的な取り組み 担当課長

について

後 藤 壽 廣

２

３

４

今年度の現状と今後の取り組みについて

５

６

１ 国民宿舎「通潤山荘」について

平成３１年３月４日

記
質　問　議　員 質　　問　　事　　項

のとおり質問の通告がありましたので、通知します。

山都町議会議長　工藤　文範

平成３１年３月４日 開会の平成３１年第１回山都町議会定例会において、下記



答　弁　者質　問　議　員 質　　問　　事　　項

矢部インターチェンジ開通に向けての 企画政策課長

町の取り組みについて

７



答　弁　者

NO. ２ 町長

ジ開通前に向けた取り組み 担当課長

８ 番 物産館の建設について

観光地の再開発見直しについて

体育館建設について

町長

本庁、清和、蘇陽支所の人員配置 担当課長

企画政策課、山の都創造課の仕事の

振り分けがわかりにくい点について

教育長

教職員への指導のあり方 担当課長

町長

連合会事務所について 担当課長

担当課長

町長

担当課長

町長

担当課長

担当課長

副町長

いて

一般質問通告一覧表

７ 金融備品管理の業務の効率化について

飯 開 政 俊

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１ 九州中央自動車道矢部インターチェン

８

(１)

(２)

山都町行政改革への取り組み

(１)

(２)

３ 学力、体力向上への取り組み方

(３)

２

消費税１０パーセントへの値上げ軽減

４ 高齢者の生きがいづくりと老人クラブ

税率への対応について

９ 有限会社虹の通潤館の副町長兼任につ

５ 集落営農法人化の進捗状況

６ やまと文化の森の今後の使用方法



答　弁　者

NO. ３ 町長

震災復興が最優先の政策ではあるが、

１ 番

来年度に計画されている事業の中でも、

特に目玉となるものはあるか。

人口減少問題の解消に向けた政策につ

いて

第２次山都町総合計画の基本構想第 担当課長

３章では、人口減少問題の現状と基本

的な対策が載っているが、現在の取り

組み状況と実績は

若い世代の減少も問題視されている 教育長

が、子を持つ世代は、教育の環境や内

容に大きな関心を寄せている。現状を

ＩＣＴ教育についてはどうか。

職場の充実も重要であると考える。 企画政策課長

所得金額は住民生活の生命線だが、山

平均所得を引き上げるには、山都町 担当課長

の景気の底上げが必要だが、具体的な

策は計画されているか。

景気対策について

通貨発行権を持たない地方公共団体 総務課長

は、政策的な景気対策が難しいが、公

共投資による町内総需要の底上げは可

能であると考える。町では景気対策は

検討されているか。

過疎対策事業債は、有利な起債条件

で対象事業の範囲も広く、使い勝手の

良い地方債だが、これまでの起債実績

は

(５)

一般質問通告一覧表

山都町の発展に資する事業の展開は重要。

２

どう捉え、対策をどう検討しているか。

眞 原 誠

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１ 平成３１年度の目玉となる政策について

３

(１)

(２)

(１)

(２)

(３)

(４)

都町の平均所得額をどう捉えているか。



答　弁　者質 問 議 員 質　　問　　事　　項

過疎債の起債にあたって、その制約 総務課長

はどういったものがあるのか。

いわゆるソフト対策事業への起債も

認められてはいるが、町有資産が形成

されない事業への起債はリスクが伴う

と考える。この点について町はどう捉

えているか。

償還額の７割を実質的に国が負担し 担当課長

てくれる過疎債は、この制度が続く限

り積極的に活用して、町の資産形成を

進めるべきだと考えるが、今後の計画

は

ＩＣＴ活用について

ＩＣＴのベースとして、光回線全町 企画政策課長

整備が完了したが、町全体のインフラ

活用の実態はどうか。

情報発信・共有、農業支援、教育現

場、公共交通網形成に向けたツールな

ど、公共投資の対象として様々な分野

への活用が思いつくが、何か進んでい

る計画はあるか。

ラグビーワールドカップと女子ハンド

ボール世界選手権について

今年の秋は、ラグビーワールドカッ 山の都創造課長

プの２試合と女子ハンドボール世界選

手権の全試合が熊本で開催され、各国

のプレスやサポーターの宿泊先確保の

動きが出始めているが、官民で連携し

て本町にもその波を取り込めないか。

世界に誇れる町としてアピールする 町長

絶好の機会。町にも商工会や観光協会

とチームを組んで望んで欲しいが、町

長の考えは

(３)

(４)

(２)

(５)

４

(１)

(２)

５

(１)



答　弁　者

NO. ４ 町長

場所や規模等について、検討委員会の

３ 番 意見は尊重されたか。町外からの集客機

能を検討されたか。

担当課長

山都町の人工林は、なぜ植林され管

理されてきたか。

補助金等の金額、適正な管理がなされ

ている面積割合について

今後取るべき施策は

森林環境譲与税の使途

(１)

(２)

(３)

(４)

山都町の林業販売額、林業就業者数、

一般質問通告一覧表

中 村 五 彦

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１ 体育館建設について

２ 林業について



答　弁　者

NO. ５ 教育長

児童の社会体育参加への移動手段や 担当課長

９ 番 放課後の過ごし方の支援策は順調に進

んでいるか。

スクールバスやコミュニティバスの

利用方法について、保護者への周知は

間に合うか。

学童保育の利用が増加するのではな

いかと考えるが、受け皿は十分か。

町立図書館の在り方について 教育長

図書館長が実質不在である環境が続 担当課長

いている状態をどのように考えている

のか。

町立図書館の現場は嘱託職員で運営

いるのか。

各館の運営、イベント、移動図書館

高齢化等により、ボランティアが減っ

てきたと聞いている。

町立図書館と共に、児童生徒の読書

力アップに貢献している学校図書司書

の存在は大きい。現状１人で１０校を

担当しているが、今後の見通しは

５月の１０連休では、図書館及び公

共施設の利用はカレンダーどおりか。

本町におけるＩＣＴ教育の方向性につ 教育長

いて 担当課長

現代社会において、ＩＣＴを利用し

た教育は不可欠だと思うが、本町の教

育環境にどのような影響を与えていく

と思うか。

一般質問通告一覧表

吉 川 美 加

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１ 児童の放課後の支援策について

(２)

(１)

３

されているが、この現状をどう考えて　

(３)

２

(１)

(２)

(３)

(４)

(５)

車の運行など人員配置に無理がないか。

(１)



答　弁　者質 問 議 員 質　　問　　事　　項

教師の研修やサポート体制はどうな

っているのか。

子ども議会の意義について 町長

第２回子ども議会で提案された議案 教育長

に対しての対応は

子ども達の期待に応える行政の姿と

は

(２)

４

(１)

(２)



答　弁　者

NO. ６ 町長

指定管理者との管理運営に関する基本 副町長

２ 番 協定書について 担当課長

５年間の見通し等、各管理者と充分協

議し、文書化されているか。

協定書第１２条納入金の削除につい

て

町長

国の動向と、山都町の方針について 担当課長

ふるさと寄附金の現状と、その有益

な使い方について

町長

2018年の酷暑を受けて、2019年度の 教育長

暑さ対策をどのように考えているか。 担当課長

①　2018年の状況

②　2019年度の教室と給食調理室の暑

さ対策

小中学校の教師用、児童用パソコン、

タブレット導入状況について

小中学校の労働安全委員会の実施状

況と、先生方の働き方改革の具体的な

方策について

町長

について 担当課長

この条例案の目的と是非について

(２)

２ 保育料無償化について

４ 山都町まちづくり基盤整備基金条例案

一般質問通告一覧表

西田由未子

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１ 第三セクターについて

(１)

(３)

(１)

(２)

３ 山都町における教育条件整備について

(１)

(２)

赤字経営を克服するため単年度ごと、


